

LEON- TODO

N-roll



1955

JANUARO

北海道

Antau

Ni Bo

~~ CIKARUKARUPE ~~

La bildo sur horilo estas de
veeto de "Hidaka-Ainu" kiu
lojas en Hokkaido. La veeto
estas nomataj "Cikarukarupé"
estas tre belaj. Bedareinde,
mi (prez) ne povis precian
horoi da kolorejn sur la bil-
don pro la manko de horoj kaj
energio. (4)

El "Kumasi-no-Tecoo"
(forgesis li numeron)

S-ro J.

チエコの

Esper

国際児

川中島

「世界」

Kiel V

Reuuo

錦集引

連盟の

北海道工

地方

Ni vo

及々

— ENHAVO —

Antaŭparolo de La Novjaro	P.
HARAWA	2
Ni Bonvenigis S-ro J. Berry	
I YAMAGA	3
S-ro J. Berry を迎えて	江口音吉 4
チエコのリダ機から	早川昇 5
Esperanto 通信に教わる	アリマヨシハル 7
国際児童画展について	新田 築男 9
Ⅱ中学校のエスペラント教科	木内一夫 10
「世界の子ども」運動について	星田 淳 11
Kiel Vosto de Simio estas mallongra?	
N. Hayakawa	13
Revue Orientaによる北海道エス界	
坂下清一	14
編集引継がせのことば	山本昭二郎 21
連盟の機関誌と入会についてお願ひ	22
北海道エスペラント連盟会員名簿 (1955. 1. 31 現在)	23
地方会員住所変更	24
Ni volas Korespondi	25
おとがき	26

ANTAÜPAROLO DE LA NOVJARO

H. Aizaña

Feličan Novjaron!

Tre Estimataj Gesamideanoj en la norda insulego.

Mi elkore salutas al ĉiuj gesamideanoj en Hokkaido, kaj mi estas ĉiam dankema pro riaj ĉiamaj klopoj por Esperanto.

Je la komenco de la novjaro ni komitatanoj de H.E.L decidiis, ke nia esperanto-movado en Hokkaido plirigligu kaj faru energian laboradon por nia sankta afero, tamen la decido de lasta kongreso en Sapporo.

La unua grava afero estu la eldono de la "LEONTODO," kiu fariĝis la organa gazeto de H.E.L.

Car la gazeto "LEONTODO" estis tre bele kaj tre bone eldonita ĝis nun per la manoj de la otaruznoj, kun iliaj grandaj klopoj kaj sindonemaj laboradoj, kaj ĝi jam akiris suficien aplaŭdon tra tutu Japanujo; la respondeco de ni komitatanoj estas tre granda kaj ni tre timas, ke la projekto iros bone au ne.

Mi petas al vi samideanoj plian subtenadon kaj helpadon ĉiaman, kaj daŭrigu la floradon de Leontodo ja eterne, kaj nian verdan movadon sukcesigu.

Ni Bonvenigis S-ro J. Berry,
la 10-an de Okt. 1954
Otaru J. Yamaga

Lastan dimanton respere ni ricevis telefonon de unu nekonata fremdlandano tute neatendite. Li venis tiuntagon poettagmeze en nian harenon por Sipo kaj kultura reiros morgaŭn nacene. Li volis vidi min en tiu mallonga tempo kaj atendis ĉe Hokkai-hotel.

Post ne longe mi vizitis lin kun akompano de nie samideano Eguti kaj tie unuan fojon povis saluti kaj konveni lian nomon: s-ro J. Berry, 34 jaraga radio-inĝeniero. Saatle U. S. A.

Li konis mian adreson en la Jarlibro de UEA kiel de agitoj kaj telefonis min, tamen por mi estis la unua fojo ricevi tian neatenditan anoncon. Cetero estis tute mirinda kaj goja afero por ni esperantistoj.

Li volis vidi en la urbo bibliotekon, lernejon, ban-ejon, trinkejon kaj japanan hejmon. Do kvankam jan estis la 8-a, ni iris unue al la urba biblioteko kun samideano Hayakawa, kaj ankaŭ al publika banejo, poste li vizitis mian domon, tie li povis vidi japanan "tatami"- ĉambalon sidigante (kun kurba kururo) sur kuseno "zabuton". Li trinkis japanan teon kaj mangis kukon "yokan" kaj ankaŭ "senbei" sur la tablo. Kiel donaco mi donis al unu rondan bonbonujon de lakajo.

Sur la strato li estis tiritita al belaj japanaj liguoj "getao", kaj mi acetis kaj donis al li tiun virinan "getao" n kun ruĝa ŝnuro por lia edzino. Li ja estis patro de du filoj.

Ni eniris en japanan trinkejon, kie oni sidis en malgranda ĉambro kaj trinkis japanan alkoholaĵon "sake" kaj alkajn, kiuj placis al li ĉu ne, mine povas diri. Cetero li dankis tute bonegusta.

Tam venis la tempo reiri al la Sipo, kaj oni retruis

la karenon, kie kuſas granda usona Ŝangſipo "Weigel": Li kondukis nin en la Ŝipon kaj mentris sian Cembrao kaj aliajn.

Pronante la manojn unu la alian, ni adiaŭis kaj esperis venontan Sancon renidi. S-ro Hayakawa honkore deziris lian bonan sanon kaj bonan rojagon.

P. S. Tian malofte bonan Sancon mi ne povis anosci al multaj gesamideanoj en nia urbo, kial la tago estis dimanĉo kaj oficejo kaj lernejo fermataj kaj tia anonoce neatendita, kaj plie la tempo tro mallonga.

Mi deziris ke li bonrole antaŭskribu sian viziton. Tiam ni nepre pli multope lin bonrenigos kaj kontaktos Fine ankoraŭfoje koran dankon por lia vizito.

La Adreso :

S-ro Jay Berry

3231 West 62nd st.

Seattle 7, Washington,

Usono

S-ro J.Berry を迎えて

小 智 江 口 音 吉

10月10日の日暮れ時、D-ro山崎から北岳ホテルに外國人のエスペランチストが来ているから会いに行こうと電話があつた。そしてその人は何處の國であるかわからぬがまた名は何といふのかもわからぬとのこと。自分としては外國の同志に会うのは全く久しぶりである。難事の空白状態たりまた

中央でもないこの工場にあつてはそういう機会にめぐまれず、今日こそ好機と喜んだのである。ところがその夜ク角から紙面講があり自分としては、どうしでも出なければ辰巳の事情があつて、この同窓に会いにゆけない。誠に残念ながら一応断つたのである。けれど時計をみると8時である。外

國の同志と会わねば話にならぬ。mix Lingvo を praktizi^r する唯一の機会である。そうだとアガスまで若干話せると大急ぎで自転車でホテルへゆく。そして D-ro 山賀と共に座上にコーヒーをすゝりつゝ待っている同志と会うことになった。山賀氏につづいて聖通りの初対面の挨拶をする。彼は Bonvole ! と cigarezo を差出した。Dancon^r と一本とればいいのにタバコをすわぬ自分は Mi ne fumas と断つた。etiketo を知らないと思われたかも知れない。向けば USEA の年齢をみて Delegato^r である D-ro 山賀のは所がわかつたのだといふ。小糸庵に錦を下ろしてゐるアメリカの貨物船の maristo であるといふ。せ等は何ですと向うと Uradio の ⁱⁿ ^{en} ^{en} si entero という。Uradio とはわからぬ、詳書をめくつてみつからぬ。すると後天は両手を耳にあてた。ハハナ Radio か、話のわからぬ時の手裏似さるぬとはこれかと覺える。発音が向うのくせもあり一寸胸元にくみと思つたが構れるとよくわかる。そして右手はこちらの云うことはすっかりわかる。さすが Esperanto である。

いくつかと向えは tri kaj kvar といふ成程 34 才か、自分なら tridek kvar^r と云つてしまふのであろうが成程前の方が來で済る。自分は湖南が少ない。D-ro 山賀を差おいて感をとばして babil^r したわけである。さて夕時にもなつたので自分は Bonan vojaĝon. Gis la revido ! とホテルを去ることにした。怡度入場に S-ro 幸川秋くる。助け舟である。絶縁も新たになり、アメリカの同志も重識せぬであろう。その夜は三人で街を promenadi^r して元々妻の家の情報を探査したことであつろ。自分は昭和 8 年川柳を詠んだヨセフ・マヨール氏 9 年に至たハンガリヤのフェドルチヤック氏、それから昭和 11 年 8 月又回日本大会が札幌で開かれた時に会つた中国の同志陳判断氏以来これまで四人の外国の Esperantist^r であった。文通や交換もいひが、同志の訪問することは最高の刺候である。もしこのことば一日早く、われてててて川柳の同志皆集つて来て interparolado をしたら、どんなに愉快であつたろうと思う。

チエコのリダ娘から

早 川 算

リタ娘は、チエコスロバキアのタボール市にある農業研究所にお勤めのお方で、私とはもう、足かけ四年の手紙友達である。こゝに娘からの手紙の一本を取り揚げて訳出し、読者の皆様に微笑んで頂くことにする。
「只今は、お手紙と、それから驚くほど新聞及び雑誌を何枚も、有かとう存じます。

今日の手紙で私のお報せしようと思ひますのは、貴方の御希望に従つて、チエコの私達の贈りものとの習慣です。考えて見ますと、人格に呂羽を差し上げるということには、主に宗教的だと思われる基礎があるようで御座いますね。クリスマスに、砂糖菓子や林檎や胡桃（クリミ）や小蝶焼で飾り立て

たクリスマス・ツリーの上に立てまして、
其の下に、家族同様や友達同様で振り交わ
した贈り物を置きます習慣は、もう多く、
私の木のお園一日本でも行われて居る事で
しょう。小さいお子さん達にとっては、
こんな楽しい時は、外にないので朝座いま
すよ。

クリスマス前にも私達は、12月の6日
に、ニコラス司教様のお名前を祝福する行
事を致します。其の時、ニコラス司教様は、
天使かや悪魔かと一緒においで遊びしまし
て、御自身、勇気のある小さな子供達には、
持つて来られた贈り物——其れは主に、砂糖
菓子と胡桃ですが——其れを下さるので
す。ところ次、糖尿病の子供達は申しませ
ど、置れです。此の人達は過度から無理に
対する罰として叩かれねばならないからで
す。さて、夕方になりますと、翌ニコラス
様は、大祭の「踊りのタベ」へ、出かけて
行かれます。そして、其處に集って居る皆
へ、ユーモアたっぷりな贈り物を下さるの
です。

次に、お説は、復活祭へ参ります。私の
此の手紙には、三枚の写真を同封致しましたが、先づ其の一枚（A）を御見渡さたい
と思います。此の写真には、1/2、8才の
トテモ精緻な礼装をしたお嬢さんが、置れ
おれ様で豪華なはいている二人の青年に取
つかまって、尋じらいながら相撲で打た
れて居る様子が写って居ましよう。復活祭
の月曜日には、青年達は耕の内に、娘さん
の風の駒へ出かけて行くのです。そして娘
さんを捕まえると、此のお説り用に作られ
た豪華な山巣た叩きようをし、其の上で娘
さんに、自分達の持つて来た包装付の卵
を貰わせるのです。此の場合、娘さんが甚

し其の中の誰かに贈られてても居ますヒ、
其の青丘から、頻度に美しい娘が贈られる
という事に成ります。此の日には、小さなお
子達も伯母さん達の所へ出かけますと、やはり先の詰詰を貰うのです。此の彼郎には、
新しい流行が現れて来て居まして、チョコレ
ートの卵なんかを、兎が持つて来て畀れ
た物だと云つて子供達に与える風が行われ
て居ます。此の兎と云うのは、岩崎、山羊
の子、鶯鳥の子、家鶯の子などと同様、復
活祭の季のシンボルなんです。

次枚目の写真（B）では、貴方は何を御観に
居るでしょう。こゝには一人のお嬢さんが、
城郭の塔塔の上に立つて居る様の上に、十もの巻
羽を振かして、微笑んで居ましよう。其の
他の個の個は、御注意なさいましたか。单花
の髪があざわらしく思えと、走れば走れたり、タ
キシードを着たワンワンの翁も御座居いま
したね。

三枚目の写真（C）は、如何にセヤンチ
ヤソウなお嬢さんが二人、抱き合つようによ
り坐つて、お互いに買つたり貰つたりした娘
の見せつくらをして居るところなんです。
復活祭での贈りものに関しては、先づ此の
位にして置きましょう。

此道は、此の外に、誕生日だとか名付け
祝の時だとかに、友人や家族の人に贈り贈
りします。本人の誕生日には初論の事務
になります。

五月には、其のオニカオニの日曜日に「
母の日」というのが有りまして、其の日には
お母様へ、チョッとしたものをお贈りし
ます。

これは都會でし、田舎でも、行けわたつ
て行われて居る習慣です。その場合、何を
差し上げるかは、勿論子供達の「復興会」

が決めるこ
以上で、
西での贈り
私は今、
つた『日本』

いま私は
と文通してい
かで、en
いての博覧的
通信をはじめ
と、教えられ
りありません
トドケー
さて世界各國
に於ハカキヤ
國の人の未知
ができるESI
でした。楽し
する。文通を
ばならない。
通するといつ
ルセロの書
くれました。
anojと文通
人とは見共の
ことかわかれ
すぐに文通し
も知れません。

が決めることなんです。

以上で、大略では有りましたが、「私共の
国での贈りものとお話を貰らせて頂きます」

私は今、貴方が何時ぞや私にお書き下さ
った『日本人の書くことの美術』（書体の

説明）を思い浮べて居ます。とてもそれは、
私には判りにくいものでしたけれども、そ
っくり覚えさせて頂きました。専く厚く御
私を申し上げます」

（完）

Esperanto 通信に教わる

サソボロ

アリマ・ヨシハル

いま私は 1 ヶ月の gesamidzeinej と文通していますが、その大部分は建築家
ingeniero で文通の内容も建築についての専門的なものが多くて、Esperanto 通
信をはじめたころのようなおもしろいこと、教えられるような興味ある話題はあ
まりありませんが、Esperanto というコトばと一緒に覚え、その実際を発揮させて世界各國 24ヶ国の gesamidzeinej と校ハカキや短文の手紙で文通を始め、外
国の人の未知の習慣や見持などを知ること
ができる Esperanto。通信は楽しいもの
でした。樂しいためにだんだんよく文通を
する。文通をするには誰でも勉強しあれば
ならない。勉強すれば Esperanto が上
達するといった場合で文通は私の Esper-
anto の習得に非常に大きな力を与えてくれました。こうして外国の gesamidzeinej と文通していると、私どもニッポン人とは見持の表現法や習慣などがちがつてることをわかつて色々と教えてもらいました。
すでに文通している人々には興味がないかも知れませんが、初めての人にほおもしろ

いものもあるかと思いまして、Esperanto 通
信が教えてくれたことを若いあけて書いて
みましょう。

間もなく 7 年、満州事変のころ ラトビヤ
のある夫人から来た Lettero には「アジ
アについては殆んど知識がありません。何
か詳しく述べておろしい所のような気がしま
す」と書き出して、ニッポンについて詳
しく知りたいと書いてありました。リトワ
ニヤからの彼ハガキには煙突の長い小型の、
ちょうど明治時代のわが国の機関車のよ
うなのが描かれてあって、その裏面に「…
満州には汽車や電車がありますか?」と書
いてありました。そこで、さっそく超特急ア
ジア号のプロマイドに「この汽車は滿鉄で
つくられ、大連からハルビンまで一駆者
社、やや東京サソボロ間の距離——を 1/2
時間余りで走っている急行列車です。また
大連にはトピラヒ上り段が自動的に開閉す
る近代的な電車も走っています」と返事を
てやったことがあります。

ドイツの sinjoro から「満州はニッポンのものではないか。それなのになぜ載ら

の *ha*⁷ という手紙が来たたり、イギリスの *junkulo* からは「君たちはなぜ弱いシナを信じるのでぞ。即刻に戦いをやめよ」と叫られ、長々と書きなくつたキリスト教の説教文を詠まされることなどもあります。そのころの *Europanoj* は *Azio* やニッポンを知らない人が多かつたようです。

外国人と文通していく図るには、かれらの *adreso* の読み方が判らないこと。*nomo* を見ただけでは *viro* だから *wimina* だと区別がつかないことです。もつとも *nomo* の男女別は確かに *s-ro*, *s-ino*, *f-ino*を見れば区別がつきますが、その発音と *adreso* の読み方が判らないのは未だの事実の発音がわからぬとの同じで不便なものです。スペインの *fratino* と文通しているときでしたが、どう間違つたのか *s-ro* として通信していたのです。ところが再度目撃の返事で「あなたは私が少女だということを知らないのですか。女性に *s-ro* なんて失礼です!」とおこどを食つたことがあります。ニッポン語の *Letero*なら「*L*---ですのヨ? とか *L*---ですか?」と女用コトバで書いて名前が読めなくつたって女の人の *Letero* だつてことはハッキリするのですが、*Esperantista* では女用男用のコトバに区別されていないので手紙文を見ただけでは男女別がハッキリしないため *samdeanino* だとは気がつかずに文通していたのです。自分の名前や通信のときの名前に敬称をつけるのは初めは何だか変でしたね、慣れれば便利だとおもいます。

歐米人の手紙でまごついたのは文字に缺點をものがあって読みにくいうことでした。ドイツ系といひますかむかしドイツに属し

ていた土地の人からの手紙にはドイツ文字式のおで「da」を「dol」と書いてあつて、これを初めて見たときは「oloit」と読み、こんなコトバがあつたろかと辞書を引いてみたものでした。「Estas⁷」の「e」をはじめ A と誤りましたが、vorto の中間に大文字が入るのはおかしいと若者「Estas⁷」や「Lestas⁷」であることに気付いたこともあります。「l, f, t, p, r, z」は「d, f, t, p, r, z」と書つた私どもには「l, f, f, t, p, r, z」のように書いて来る手紙の文字がめずらしいものでした。ロシア人口數字の「四」を「LH⁷」のように書いて複数は絶対に複数より右へは出しませんが「Esperantistoj」の中に「LH⁷」とか「LH⁷」のように書く事が多く、「L⁷」を「L⁷」と書いた手紙をうけたことはよくあります。

歐米人には、心に戒厳がなく、博愛精神に及ぼすといった風の者を少くないようです。文通をはじめて2度ほど「Letero」を往復すると、「私はいま一人の恋人をもつていません」という内省的表現で思つて「しかし彼女はもういなければないといふ家庭内のことをやからさまに書つてよこしたり。手紙の終なりコトバに「アナタの *fratino* によろしく」とか「心から *via amikino* によろしく」と書いてあることはめずらしくありません。そしてこれが外国人からの「Leteroj」だからそれほど裏には感じないのでですが、ニッポン人からなのであつたら、何んだ直球開陳しないおれの妹やアミーによろしくなんて様らしいおせじを書きやがつてとの感じを抱きたくなるかもしれません。外人と文通していくほどののとした隔阂を感じるのは「Letero」の最後のコトバです。話びの

コトバに
が慣われ
しあなた
誰々より
? 嵐山
を結んだ
ツボン古
のニッポン
いるようか
和9丘の
から「L」
れた「Lete
のでした
たからネ
く自分をお
してひとり
さきの歌
以工につし
は「まだき

由に工
主權の由
藝画、繪
高橋名氏
新田所有
その地圖
小学生
高校生や
てみる者
であめて

コトバには普通、Via....「Tute via...」が使われますが、もしニッポン語の手紙に「あなたの誰より」とか「全くアタマの誰より」と書いたらどうでしょうか？　歌台、歌具、不ーといらシナ語で手紙を結んだり、さようなら、かしごといらニッポン台語で終わせる習慣になっている今のニッポン人には、大人からの手紙を見ていろいろな感じがするかも知れません。昭和9年の春・ブルゼンチンの Frauallino から「Tute sin donde via!」と呼ばれた Letero をもらつたときはうれしいものでした。何しろそのころはまだ機関でしたからね。初心者の私はこのコトバを「全く自分を導くあなたの…より」と直訳してひとりでうれしがっていたのです。さきの歌台、歌具はニッポン語に直すどし火上つしんで申上げます」となり、不一は「まだ言いつくされていませんね」とい

う意味になつて親しみのあるていねいな柄なのコトバにねるのですが、現代人の使うコトバとしてはもう古くさい感じがしますし、さようならば「さようならば、おいとまはる」という武士コトバの「それでは」「では」の意味の「さようならば」の変化であり、しかしこれは「恐れながら申上げます」という意味の「要し」というコトバから変化したもので、よく使われる可觀は当字でまちがいです。「さようなら」が「こ」はニッポンの古語ですが、歌具、不ーのシナ語よりはまだずっと親しくあります。だがもしも Esperanto が使っていようとなればコトバをニッポン文でも使うようにしたらもつと親しみある Letero が出来るかも知れません。

では姑のコトバになりましたから、この話を頃びにします。

国際児童画展について

由にエスペラント会では、1月23日勤労感謝の日に、由に小学校で町教育委員会主催の由に町内小中高級児童画展及一般の書、画、写真、手工作品展示会に、国際児童画、絵葉書、観光案内書、書籍等の展示会を開催した。小宿エス协会の山賀、平川、高橋名氏の御協力を得て、資産有外田の児童画、絵葉書、書籍をお借りして、それに新田所有のものを加え出品数は児童画8ヶ国から56枚、絵葉書及び書籍25ヶ国から150枚、その他の観光案内書、書籍多數を教室一杯に展示了。

小学生の絵葉書は割合に少なかつたが、中学生高生は前に絵葉書に興味を持ち、高校生や学級委員の中には、鍵、絵葉書、アンテルセン童語のエス認友などを手にとつてみる者も多めあり、又初譲を受けただけでエスペラントから遠ざかっていた人の中で改めて歎嘆しようという者も出来たり、効果的であった。

(新田)

小中学校のエスペラント教材

サッポロ木内一夫

「教育出版」という教科書会社から発行されている小学の国語教科書「小学国語」と、中学校の国語教科書「中学校国語」には、いずれもエスペラントに関する教材がとり上げられている。すなはち、「小学国語」六年用の下巻に、説明する文の一例として、百羽事典から引いた「エスペラント」と「ザメンホフ」の説明文があり、「中学校国語」二年用の下巻には、协会会员である伊東三郎氏の「エスペラントの父ザメンホフ」と題する伝記が十数ページにわたってのせられている。教科書のよりありについて良くわからぬけれども、このように系統的にエスペラントを取り上げていることだけから考へても、進歩的な良い教科書であるといつてよいであろう。

これらの教科書は北海道では採択が多く、ことに「小学国語」は全道の九割以上の小学校で使用されているとのことである。これは、北海道の教育にとって喜ばしいことであるけれども、せつがくこのこの教科書が、どのように取扱われているかを考えると少し配になる。小学校では単なる説明文の一例として、また中学校では伝記文の一例として、基めてあつさり説明されているのであるまいか。むしろうであるとするとまさに憎いことである。教科書の文章は非常に簡潔に表現されているけれども、そのことはの確にある深い意味を理解しなければほんとうにその文を読みとつたとはいえない。この深い読みに尋ねることこそが先生方の任務であろう。エスペラントの教科書を取扱う時、それを指導される先生方のエスペラントに対する素養の程度が、子供たちの学習効果の上に明確に現れてくるに違いない。つぎに先生方が研究しておかなればならないと思われる点を教科書の文章について考へてみよう。

「小学国語」の「ザメンホフ」の項に、「ことはの不通から生ずる諸民族間の誤解をなくし、人類全体の幸福を増進しようとして國際語エスペラントを創案して推進し、その普及に努めた」とあるが、これだけではザメンホフがあの猛烈な人類愛と平和に対する意願を持つに至った動機も、血のにじむような創案や普及への努力も理解できない。また、「ザメンホフ」の項には「自腹説」とあり、「エスペラント」の項には「世界語」とあるが、このことはの深いものを感じさせて貰えないものである。さらに、「エスペラント」の項にある「文法がかん單で、除外例がなく、學習が容易な点にある」に至っては、一通りエスペラント文法に通じていなくてはどうにもならない。

しかし幸いにも、「中学校国語」のザメンホフの伝記はなかなかよく書かれていて、エスペラントとザメンホフについて相当に深い理解を与えてくれる。小学校の先生方にはぜひ一読していただきたいものである。それでも文法の特徴については、ザメンホフが中学校五年（いわゆる六才）の時に、美術の大作の箇半なことからヒントを得て、ついに「ニ、三ページでじゅぶんな最小の文法にたどりつきました」とあり、また、「単語というものはこの『

スカマ』（ロシ）
とに気がついて
ては少しも無れ
校の先生も悉く
わけである。

民主主義と世
に衝突する教科書
ストにはすぐ理
の教育の精神に
の進展に協力す
て、小中學校の
ろうが。

昨日札幌で開
ども「運動に
し世界の子と
し世界の子と

「世

世界の子ども
おとなから
書等の事
がおこ
がむ

一家の仕事は
目の前の大き

スカラ^④（ロシア語の）のような苦厄をうまく使えば一つから数の単語を作り出せる」ことに気がついて、大入道のような単語群を征服したとあるだけで、その具体的な内面については少しも触れていない。従つてエスヤラントそのものについては、小学校の先生も中学校の先生も全くABCから学んでおかなければ、子どもたちの質問にも答えるすべがないわけである。

民主主義と世界平和とを兼じるにしている日本の教育にとって、これでエスヤラントに関する教科がどんなに大きな意味をもつているかということは、われわれエスヤランチストにはすぐ理解できることである。国際エスヤラントの精神は、そのまま新しい日本の教育の精神にも通じているのである。われわれエスヤランチストは、新しい日本の教育の進歩に協力すべき使命をなっているといつてよいのであるまい。その第一歩として、小中学校の先生方に大いにわれわれを利用していただくよう働きかけてはいかがであろうか。

「世界の子ども」運動について

支那潮風田 淳

昨年札幌で開催した第18回北海道エスヤラント大会の席上で私が提唱した「世界の子ども」運動について次に紹介いたします。

「世界の子どもの会」は東京都千代田区麹町4 平凡社内にあります。

「世界の子ども」の仕事の進みとひろがる反きょうへの進歩を次に述べてみます。

「世界の子ども」の仕事の進み

ひろがる反きょうとそれへの進歩

「世界の子ども」の呼びかけは国内外からも、少年少女からも、

おとなからも、教育や文化運動関係の人々からも、新聞雑誌図書等の執筆編集出版関係の人々からも、大きな共感や反きょう

がおこり、いろんな形の協力や賛成の申出がさつりています。

がわいたるに火がついたようなあります。みんなの一歩

にもえあがる構想や力に道をつけ有効な形を手て本を積みよろ

にしなければなりませんが、正直などころみんのいろいろな意

な熱望にまごつく実状でした。前回でもおだじたように仕事の

分化と組織化を進めましょう。

一編集の仕事は資料集めに努力を集中――

目の前の大きな具体的な仕事である「世界の子どもの図書展覧会」の編集の仕事は編集部

をしつかりて専門にその仕事を怠りて進めます。

各地の努力者（西体及び個人）には図書文通により各國の子どもの作文を集めていただきます。

文通以外により資料を集めることのできる人びと、例えは各國を旅行するとか身近かに外國のともだちがいるとかの人々の協力も時にお願いします。

有益な資料のある方、有力な通信あいて通信能力のある方は編集部に時に直接連絡ください。このための回賃通路の東費はお申出下さい。

(要集)

イーつくる本の大きさ---日本の「高方風土記」でいさいで約12へざ冊（書店が図書館を見てください）

ロー内容---各國の生活と地理的特徴を覗いた児童の生活編法、児童画、版画、写真を主とします。児童絵画、地理、歴史、教科書などを参考にして解説補足します。

ハーパーティ---(仮案)フランス・ペネルクス編 イギリス北欧編、ドイツ中央編、東欧編、地中海諸国編、ソ連編、東アジア編、南アジア大洋洲編、西アジア・アフリカ編、北アメリカ編、南アメリカ編、日本編、世界叢書編。

二一刊行の順序は早くできるのから出しますが、大体フランス編、イギリス編、東アジア編、北アメリカ編、ソ同盟編などの順です。出しはじめたら二ヶ月に一冊出します。第一冊の資料は今年八月ごろまで、第二冊は十月ごろまでに、第三冊は十二月ごろまでに大体そろえたいのです。

本になるにはそれから段々やく解説編集に数ヶ月かかり、全巻完了にはあと二月かかる大事業ですから、みなさんの導き努力振動をねがいます。できた本名巻にはその作成を書いた子どもや、協力してくださった方々の名前を掲載します。

文通により収集される実績は文通者の開拓とし、編集部へ貸すを願い、使用後はお返しします。

「世界の子ども」の仕事は、心からであるのである。書籍でもある日本によつて一つの川石を渡された水道に立つ波の下に並がつていく。子どもたちや、子どもむ仕事をする大人たる私たる、つながりを求める競争にしつくりと合つたからであろう。つながりを求める者共——それは住みよく、争いのない社会を作るため、みんなで力を合せたい

子どもの時から鉛筆を握りて文通し作文をとり交わしてお互の理解を深めること、その子どもたちの世代は、その子どもたちの世代となつたとき、国際的な協力の上に何と大きな力を発揮することであろう。私はこの運動のための小さな石が、あの大それた社會を超えて、そして世界の階層な彼

(羽仁哉子)

Kial Vosto de Simio estas Mallonga?

— Malnova rakonto de Prefektejo Simane —
Noboru Hajakawa

Ten sidigis, iun nokton, mia kara maljunulo apud la forme
kaj balbutante ekparolis al mi:

"Oni diras, ke vosto de simio estis 66 metrajn longa en
la prate tempo. Ja, tiel oni kredas. Bu ni pri tio dubas?
La kialo ke la vosto poste mallongigis, estu do ria de
mando, nobloj."

Jun tagon simio vizitis urson, kaj konsiligis unu za
alian pri la rimedo por elkapti multe da rirarfișoj.
Tiam la ursa diris al la vizitanto, ke la voston tre-
mpigu en iean profundan abismon en nokto malvarmega
kiel ci-nokte, por kokigi ĉiujn fișojn ĉe tiu pinto.

Auskultante la urson, la simio tre gojis, kaj senprok-
raste tiel faris, kiel montrita de ursa.

Pli kaj pli profundigis la nokto. Tiam ŝi sentis sian
voston iom post iom peza, kaŭze de la progreso de glac-
igo de rirarakro. La simio do pensis, ke ŝi jus havas ti-
om multe da fișoj ĉe la pinto, kiom ŝin liberigas la sukceso
el malvarmegoo.

"Kia gojo!" Ŝi ekkriis. Nu, ŝi komencis suprentiri
sian voston tiel forte, ke ŝia vizago fine farigis ru-
ĝegaa. Tamen, kia efikego? Gia rosto ja ekrompigis
guste ĉe la radiko.

"Ho, malgojende!" La simio rekriis, kaj tuj poste ek-
ploris.

La rakonto nun finiĝas. Tial oni ne dubas la voston,
ke simio mallonga kaj plie ŝian rugan mienon.

- Fino -

Revuo Orienta による北海道工ス界

灰下清一

はしがき

筆頭は忘れ去ることださうで、記憶とはうすりゆくものらしい。今の北海道工ス会では古い方だとおもう私も、初めた頃やその以前のこととはわからぬし、その後のことでもおぼろのことが多い。何より前の全道大会で鉄道駅解説のことが可決した結果も相当遡つた R.O. 誌の中から北海道のことを突き出して参考にしやうと考へ、同志にも語したことがあつたが、そのままになってしまった。今年の大会で H.E.L の委員長の大任を仰せつかつたのを機会にこれをまとめる決心をしました。幸ひ H.E.L の議論の中に S^{to} Takase 駅解説の R.O. に私の持っていない創刊号から揃つてるので始元鏡づきました。古い人は古い頃の新しい人は新しい人でお互にもつてている Fervora, sindonoma, arza, entuziasma で形容できるあの esperanto に対する熱意を更に運動に替げられれば幸ひです。

1920 Jaro 大正9年

Marto 33 報告 新入会高森正吾 (北海道) 高木泰三 (札幌区)

★(註)旧 E.S.P. 協会員外で新しく J.E.I. に入会した人の名は前号 No. 2 から取次されている。

Julio 79

Aprilo 37 Esp-Inter Fervoistoj ----- Sapporo Superint. Depart. Fako por Meh. Ing. 9

「鐵道駅員ビエス講」鐵道駅員同志會中畠田良子の尽力のお蔭にて日本鉄道 E.S.P. 会は良好に発達しつゝあり。既に三月末日迄に入会を申込みたる者四十一名あり、即ち-----「札幌監理局」工作課 9;

43 報告 新入会中野勇 (札幌区) 滝谷千代吉 (道頓) 田中久彦 (空) 斎山誠一 (空) 今井滋 (札幌区)

43 消息 等会委員藤原謙造氏は東洋商業学校を卒業し小樽高等商業学校へ入学せられた。

Majo 57 報告 新入会高瀬正昭 (札幌) 名沢一二 (札幌)

60 傳記 小坂委員は五月九日から約二十日南北巡道及東北地方を旅行、大いに宣傳につとめる。

Junio 67 小坂委員は約二十日間の北海道旅行を行つて去月二十九日帰来、別業内閣通信の如く札幌区及岩淵町で講演をなした。札幌では三田博士指導の下に講演会が開かれた。

69 内観 @ Sapporo. Vespere la 25-an de majo, en la lekcialo
nego de Ferroja Klubdomego sub la auspicioj de
Mechanika Fako. Sapporo Departement de Stat fer-
vojoj oni aranĝis propagandan paroladon de
S-ro K. Ossaka, ingeniiero, kiu alvenis en la
urban al Tokio.

Auskultis 150p. Post la parolado, por bonveni-
gi la parolinton, oni aranĝis respermanganon,
kiun partoprenis S-ro Tamahaši, Jakestro, Ŝij
Sakurai, Ŝigeni, Tokunaga, foeroraj ingeniieroj
Sekigaija, Furukawa, help-ing. kaj s-roj Ĉiba,
administ. de Elektra Kompanio, Macuo, inq. de
la Kompanio, Mita, Takamatsu, kuracisto, Taba-
se, prezidanto de Knabina Liceo, lobaj memb-
roj de J.E.I. Oni decidis fondi Esp. grupon kaj
komenci kurson sub la grido de S-ro Mita, ag-
ronomia licencianto.

70*

新入会 五川眞円 (北海道)

Julio

79

MIRINDA KLOPODO. Vigla morado en Sapporo.
En Sapporo, ĉefurbo de Hokkaido-Insulo, lasta
tempe subite ekvibrigis niamorado. Ni vidas
semoj semitaj de niaj propagandistoj S-roj K.
Takahashi kaj K. Ossaka, ingeniieroj, jam komen-
cis doni radikojn kaj trunketojn: oni baldas
poros qui plenan elplorardon kaj riĉan fruktadon.
La lokaj samidoanoj, unuigitaj okaze de la vizito
de s-ro Ossaka, decidis komenci Esperantajn
Krusojn, presigis kaj disdonis propagandajn folio-
jn kaj anoncis pri la kurso tra la urbo; precipe
ĉe lernejaj, oficejaj, bankoj kaj aliaj institucioj.
Tio, dank' al bona tedenco de l' tempo, kaŭzis
intensan atenton de la urbanoj. Enskribiĝis
al la kurso jam, 86 personoj. Ĉaroni ne poris
trovi klasĉambrojn, kiu porus entenition multe

da lernantoj, oni komencis du klasojn samtempe,
merkradan kaj vendredan respergi, sub la lertagvo-
ido de s-ro Ĉidai Mita, licenciato agronomia.
Oni deras danki tian sukceson al la sindonemaj,
ardantaj klopoj de S-roj I. Sekigata kaj H. Furukawa,
helpingeneroj de Statfervojoj, kaj aliaj fer-
ozaj samideanoj.

Brilan prosperon al la noraj batalantoj!

80

警異審嘆

北九文化の中心たる福岡に於けるエヌ運動は新潟在工学士滿在中の協同に源を発し五月二十六日鉄道俱樂部に於ける電鐵道局主導工作課長其他鐵道側並に同區会員の催したる小坂技術歡迎會の席上に具体案としてあらはれ、協力協同の點として講習会開催と決し、先づ著文及び口頭にて各官守市社學校其他全市に宣伝を行つた。鐵道局岡川、古川両氏の案情に「當講習會は最初の予想は50名位なるべりとの計画にて進行致しており候迄萬切までは各方面を網羅して150名の多數に達し準備と場所とに費損を差めしも折衝の機會に蒙り空しく謝絶するも遺憾に甚る故之を火狂日（中學卒以上之者有能者あるもの）と金狂日（それ以下）の二組に分ち六月二十九日才一回火狂日の組を用意候約80名出席し及後其中10名の女子も有之万綠園中に紅一絃を呈し候、会場は自下当区幼稚園を一束三円にて借用致候も炬火は札幌水力電気会社の器械によるなど其他幹部の献身的活動の胸襟美を期し歎く。蓋て播かれし数々のエスペラントの種子は大正九年に再生の意に沿じやがて百倍の実を結ぶべく通に鶴戸垂を賜り度重願儀」講師は三田智大氏で、講文のチラシは区の有志大門氏の苦心による。司地の幹部諸君の此の活動振りは勿論甚又其の一派の清流利ではあるまいか、通に諸君の健斗を祈る。

- Aug 81 報告 新入会 佐々木豊太郎（苗穂） ★ 講習會の三宅史平氏もこの欄に載つてゐる。
88 ◎ Sapporo. La kursoj tre bone progresas sub la Lerte grido de s-ro Ĉ. Mita, licenciato agronomia. Oni baldaŭ komencos novan kurson, kien grido s-ro Takeo, direktoro de Virina Gimnazio.
◎ Otaru. En Aŭtuno oni komencos vigilan monardon sub la pionirado de s-ro Hagihara, Terta esperantist-knabo, kaj s-ro S. Takakuwa, fervora propagandisto, jen transloĝiginta tien el Rumoe.
- Sept 108 報告 新入会 佐藤義洋（北海道）鷹田光治、山辺三也、五十嵐恭治、重田勇助、小山

岸平、佐藤頭一郎、藤原敬三、長浜義太郎、栗原健、岡川石太郎、吉川元（札幌）
Dec 14 报告 新入会 兴村賛吉（札幌）

1921 (大正10)

Jan. 12 是黄錦題披露、和文エス鉄に札幌三田屋大兵の訳文萬載 ★尚五名の受賞者は萩原
敬三（小樽）塩原府太郎、村上知行、磯崎巖氏である。

12 报告 新入会 梶永晋作、渡辺信、三崎明彦（札幌）

Feb. 24 " 温美雅雄（札幌）

April 12 小樽校辰謙造氏「エスペラントの普及」…高橋先生の「エスペラントの應用」に
就て公開式

44 报告 新入会 墓次道雄（札幌）

Mayo 55 " 岸浩三（小樽）

Julio 79 ◎ Sapporo Eiunuarde okazas studa kuneveno sub
la gvidado S-ro Takase; partoprenas 9-13 personoj.
En Naoko Fabrikejo de Statferrooj funkcias
Čiu jaude Esp. kurso, en kiu la direktoro ing.
Tsumoto, ing. Tokunaga kaj aliaj dek kelke da
anoj zernas Esp., sub S-ro Takase.

80 " 新入会 山内寛夫（札幌） 安藤勝兵（札幌）

81 研究 エス文和歌（小樽 萩原謙造）受賞。★高橋、高森も佳作。

Aug. ★この号は時副号で会員名団にになっている。新入会で歌つた人以外に古い人が加藤
直正（工学士）夕張、佐藤潤洋、根知英（小樽新幹支局）立川真四、秦似、
黒沢道雄、白石。

札幌 高橋正吉、小田切綾子、藤原敬三、長浜義太郎、岡川石太郎、萬本新三郎、
栗原健、塩田光治、安藤秀平、松尾豊治、中野等、佐藤順一郎、山田寛夫、千
葉滋、温井亮吉（工学士…信託会社）岡崎俊雄（牧師）名波一二、柴村賛吉
(大)、日黑謙雄（北大）、温美雅雄（北大）、三崎明彦（大）、梶永晋作（工学士候補
技师）吉川元（候選）渡辺 信（铁道）

函館 虎渕乙松、三田屋大（疋田村添館師範学校）

小樽 萩原謙造（高橋 正史案）、平岡文三（立北斗案）、高森正吉、岸 浩三、

室蘭 水野吉郎

会員増減表 1916 1919 1921

北海道 3 10 37

122/以外は日本エスペラント協会々員。1909以五月十五日現在、1919は

8月末 1921は8月10日

(参考)

東京	79	170	323
大阪	9	33	55
神奈川	14	88	49
京都	6	14	48
	計	189	464
			720

Nov. 138

転去 札幌より東京へ佐藤順一郎 小樽より函館へ高橋正吉
有馬洋 合北より十勝清水へ 萩原勝次郎 東京より札幌へ(北大農字派)

Lokaj Grupoj

札幌 ESP 研究会 小樽 ESP 会 函館 ESP 会

Dec. 124

報告 新入会 岩側辰次郎(函館) 須崎史郎(札幌)

転去 熊谷勇吉(福山)荷原より、梅津静一(小樽)新潟より。

★この頃の会費は普通年2円 賛助5円 継続会員10円以上です。

Julie

年鑑

1922 (大正11)

Jan. 10 説話 新入会 花田保郎(札幌)(北大)

南 雄三、阿部外堯雄、平沢清、京田寅一郎、小野芳太郎、秋野助江、松井
敏郎、前田吉太郎、篠 常一、伊藤高敏、森 乾一、鈴木和喜郎(函館銀座)

退会 梅津静一(小樽)

Lokaj Grupoj

札幌 ESP 研究会 (札幌区 南大通西十五丁目角高橋正吉)

小樽 ESP 会 (小樽区 小樽高等商業学校旁二寄宿合 枝原謙造)

函館 ESP 会 (函館区 千代ヶ谷 高橋正吉)

Apr. 61 説話

① Hakodate - La Loka grupo aranĝis respere za
25-an de marto en la domo de S-ro O.Toriiatari la
adiaŭan kunsidon por prof. N. Mita, kiun iras
al Takači Agronomia Raj Arbarciencia Lernjo

Junio 95 説話

② Otaru - Longa vintro nin esperantistojn de
la norðo dormigis. Sed jammajo forrabis ne-
gon for de tuipri (montto) kaj gin anstataŭis
per floroj. En aprilo ni jan faris propagadan
paroladon Raj de tiam funkciias unu kurso

en lernejo (Otaru Komerca Kolegio), kien estas 23 studentoj kaj 1 profesoro. Ĝin gvidas mi. Oni ankaŭ intencas ludi dramon Esperantan inter alilingvoj ĉe la fremdlingvaj kunvenoj de la kolegios; tio certe estos bonega propagando. (Raporto de sr^o K Hagiwara)
★ 学会開催地が日本大会に来道した時 小松の座談会で坂下が高商で外語劇でエス露のもあったと語つたのはこの頃の見たのである。

Julio 110

◎ Hakkozaato — La lokaj sanoj nun havas ciun 2undo respere, je 19 h 30, kutimani konsideron en la domo de Sr^o Toraūatari (Lai^r raporto de Sr^o Takakura)

年 齡 名 氏

有馬 章（十勝清水） 三田哲大（帶広町十勝農業学校）

衣川眞四（琴似） 高沢惟雄（白石） 福田義健（赤井川） 効力六郎（山奇
北大演習林） ?谷友次郎（岩内） 熊谷勇吉（福山町制園） 加藤道正（
夕張） 増井透（牧別）

留萌区 萩原正吾（新開鐵道） 梶原乙松（眼科医） 長沢辰次郎、小山さく、
長谷川武雄（生徒） 池出茂雄（会社員） 鎌込俊雄（店員） 春谷正夫（郵
便局員） 有原与一郎（教育会長） 小橋正三、柳原与太郎（郵便局員） 加
川道藏（会社員） 南雄三、向野外堺雄、小野芳太郎、松井敏吉、前田 太郎
平次清、森野助江、京田寅一郎（以上函館運輸事務所） 伊藤高蔵（札幌鐵工
場）

小樽区 斎藤鐵造（高商生） 平岡文三（高商生） 岸吉三（技师） 清水国三
(学生) 横井甚吉 鎌田一

室蘭区 阿崎鉄雄、水野芳輔、福士憲之進

札幌区 高瀬正榮、小林切穂子、小林敏山郎、鈴木史郎（官吏） 斋本新三郎、
長浜義太郎、藤原敬三、宮地良治（医師） 栗原健、梶田光治、松尾豊治、中村
弘、渥美輝雄、花田義郎、山田庫夫（官吏） 道井亮吉、千葉滋、名沃一二、島
西勝弘、司黒義雄、与村禎吉、日高不二雄、渡辺信（鉄道） 鮎永晋作、三崎明
麿、古川川元、岡川田太郎、柴崎清松

	(1909)	(1916.)	(1919.)	(1921.)	(1922.)
東 東	73	76	170	323	527
東 郡	10	6	14	48	98
大 古	14	9	33	55	87
神 交 川	16	14	88	49	78
愛 知	5	3	4	5	75
北 海 道	5	3	10	35	68
福 岡	6	5	8	14	43
宮 埼	3	2	2	7	40
	:	:	:	:	:
	251	189	464	720	1473

★ 近藤委員長 梶原の小樽工科会長は秋田市(教師)

田上政義氏 後年札幌工業会長は仙台市(帝大工農専門教官)

堀 良道氏 東京(帝大生)

内田 審氏 現北大(理)教授 東京新大理学部動物学教室

川添孝治氏 現北大(工)教授 福岡市外(講師) 加賀院

1923 大正12年

Marto 57 黒磚会場に「札幌工科研究会」より二、三頂向が出ている

Junio 144 研究会は委員長豊川善蔵、岡本好次氏、会長中村義久雄、佐々木孝丸、石川修治氏大
リなる黒磚会場に仙台、盛岡、青森、函館、札幌、札幌、相川、室蘭、秋田、米沢、
山形の各地に巡回せしめて宣伝講演を行つた。到る處大成功との報に来る。来月
美には詳細の報道をします。

Julio 188 小樽Esp会(小樽高等商業学校内 岩瀬祐)代表者交換している

(以下 次号)

編集引継がせのことば

山 傳 山本昭二郎

レオントードはオノロ号を以ぞえ、以後はH.E.L.がすべてをやつてくれるにになつた。

從来はほとんど一人の編集であつたため、一人の視野は複数のそれより限られており、又、時局的、能率的に自信がもてなくなつて、かねてより適當な人に編集を依頼したいものと考えていた。

オノロ号以后はH.E.L.の稿簡詰であり、H.E.L.の役員の方達が4人、5人編集をやり、今後は私は一切責任をとられるわけであるが、ほつとしている反面、内心は今からかきつい。私はこれにいろいろの夢をえがいていた。エスペラントの雑誌を作ろうと決心した当時はヤスリや尿紙に触れたことすらない私であつた。ガリ版屋に出かけて、ヤスリの尿紙を教えてもらい、いろいろな本も読み、とりわけ啓蒙的前に心をひかれ、美しい表紙にしたら、参加してくれる人は喜んでくれるだらうと思つた。それから四年。ともかく続いている。私にはここまで来るにはずいぶんつらくて、毎晩々々出すごとに、過商位はばつせんとして何も出来ないのだった。この春失業するまで私は荷役人足をやつており、報れて帰って、尿紙を切つたり、剥つたり、復本したり、全く勝手でやつた。レオントード以前はエスペラントの雑誌などアーリー人を合意して面白がつていたが、レオントードをはじめてからエスペラントの歴史は次第におろそかになり、即刻美の向上にはかり然ゆしてしまつた。これは本末転倒であるといつも想い、同志に叱責され、そのころから、せめて編集と会員集めだけでも確かにやつてもらいたいものと想う様になつた。面倒とか、いや、というのの理由ではなくて、さきに書いた所に一人の視野はせまい、ということ、この若い充実するべき時代に次山巣産しておきたいため身軽になりたいこと、などが私の論理的選択の理由である。

私はエスペラントをやつている限りレオントードは続けるつもりだ。とはいよとの、これからはH.E.L.がやるので、H.E.L.次第でレオントードも祐れると知れない。もちろんそれは私の本意ではないので、万一本心などにならうものなら、私は又あわてて編集を引き受け、続けるかも知れない。そしてへとへとになり、川道をその都度はたき、自分の時間を使ひはたし、一体何を解いていたのかさくはくとした美特になるかもしれない。

たしかに私にはお人好しの反面があり、豪族や友人達からしようがながれることも多い。レオントードは獲得でやつてきたのではないけれど、これが醜聞とみられたり、そうけ仕事でやつていると語れたりするのはいづれそれにはうれしくないことだ。だが多様はその様なことはあるまい。

H.E.L.の新らしい稿簡詰の編集員、坂下、アリマ、相沢、平坂、紀玉の諸氏の力量と熱意に私は信頼している。

(1954. 11. 25.)

連盟の機関誌と入会 についてお願ひ

HEL書記長 相沢治雄

昨年の9月23日札幌市で開催されたオフロード全道エス大会の模試会に於きました。小樽エス协会発行のLEONTODOを北海道エスペラント連盟の正式な機関誌とする事を決定確認致しました。LEONTODOについては皆様紙に御存知の通り、95年は小樽エス协会の機関誌として発行され、その内容と印刷技術の優秀さによって全国的に知られ又、一昨年秋の岡山に於けるオ40回日本エスペラント大会に於ける Gazeto-Konkurs では最高の Premio を与えられました。現在の日本に於ける最高の Esperanto 地方誌であります。

現在の北海道で最も力強い基礎に立つて活動を展開している小樽エス协会なればこそこのLEONTODOの発行を継続することが出来たのであります。同様の皆様方の努力に最大の敬意を表します。又一昨年秋大会に於きましたこの由緒あるLEONTODOを全道エスペラントのために開放され、更に昨年秋大会に於ては、HELの機関誌とする事につきまして、小樽エス协会の吉田方から提案され、満場一致で決定されました事は、全道のエスペラントにとって大きな幸運であります。

従つて今まで小樽エス协会にのみ負担を負つておりました機関誌発行に伴う準備的な用件は主として、連盟事務局で取扱う事となりました。ここに LEONTODO №11を送りするに当たりまして、全道のエスペラントの皆様方、今までにもまして LEON-TODO を更に美しく力強くぞだてて下さる所お願い致します。なおこの LEONTODO がお目に召せられたらぜひ連盟に入会下さつてご支援のほど心からお願ひいたします。

1. LEONTODO の発行月と発行回数

1月、4月、7月、10月の年4回。

2. 会費 年200円(なるべく年分納入下さい)

3. 1つのエス会に属している方々は10名以上まとめてフリガエ口座川井5040番北海道エス連盟へ。

また個人の方は現金を普通の手帳に封入して送金下さい。

4. 送金先 札幌市北1東9坂下溝一

北海道エスペラント連盟会員名鑑

(1955.1.31 現在)

高橋 要一	札幌市大通東8—1
アリマヨシハル	" 北24番9
坂下清一	北/東9
相沢治雄	札幌市南水東町7丁目
新井 静太郎	札幌市苗穂町42 日下部金吉方
山路 彪峰	北/7 東4
柳内 和男	" 北/3 西3
仁保 武観	函館市臨前町/9 姉田方
児玉 広夫	札幌郡豊平町寒美園1区 通方才/5案内
高木 敏子	札幌市南/西/4
竹吉 正広	旭川市9条9丁目右1号
岡本 義雄	空知郡三笠町美春別小学校
木村 喜王治	札幌市伏見町33ク
大木 克己	札幌市北/西28 片岡春樹方

以上1955年1月末現在の申込みを収めたものです。全道各地のEsperantistoの入会をお待ちします。

(入会希望者はまずハガキでお知らせ下さい)

地方会員住所変更

(所属工友会) (氏名) (新住所)

小 嘉	高 福 達 治	小樽市禪町 307
"	高 福 やす子	全 上
"	山 本 駿 二 哲	小樽市清水町 34
"	山 本 駿 子	全 上

(以上 LEONTODO N-ro 9 発表の小樽工友会名録参照)

札 観	指 沢 治 雄	札幌市清水東町 7丁目
"	大 木 克 己	札幌市北 / 北 2 丁目 片岡春樹方
"	川 村 末 男	札幌市外コトニ町 24 號 口川房雄方
"	禪 生 育 保	札幌市北 / 北 2 丁目
"	児 王 弘 夫	札幌真壁平町字美園 / 区 連行才 / 5 家内

(以上 LEONTODO N-ro 10 発表の札幌工友会名録参照)

由 仁	田 近 幸	深川町東町 東高等学校家内
"	(旧) 平 塚 薫 子	札幌市南 / 朱面 2 丁目 尾部養子
"	白 井 和 子	不 明 (結婚による転出)
"	田 中 郁 男	東京都 (勉学のため ")
"	桑 島 正 男	札幌市 (" ")

(以上 LEONTODO N-ro 9 発表の由仁工友会名録参照)

札幌工友会新会員紹介

柄 内 和 育 (40) 札幌市北 / 3 曲 3 苗穂小学校

Ni volas korespondi

S-ro William Philip Simpson (43jara),
3768 Brisban street, Harrisburg, Pa.

Usono

S-roj Gerard Mauer (13jara).

Lang Marcel (13jara).

Gilbert Becker (15jara).

Aubertin Robert (12jara).

Alfred Oger (12jara)

24 avenue de plantier Metz Francujo

F-ino Rhydderch.

6 Corporation Ave,

Fishpond, Bristol, Anglujo.

F-ino Elizabeth Anotelan,

NOVI SAD. Pionirska ul 4. Jugoslavjo.

S-ro Vincente Gomez Lopez

Jose Cubas 4598 Buens Aires Argentina

(Volas interسانgi ilustritajn aŭ koloritajn
P. K. ankaŭ P.m.)

S-ro Papelaria Nunes

Pua da Quitanda, 61 Rio de Janeiro,

Brazilo

(volas korespondi pri sportaj aferoj)

F-ino 神谷 恵子

東京都文京区大塚1丁目 大塚病院内 売舍

(Si kušas sur malsanlito en hospitalo baj
leziras korespondi kun samideangj en
Hokkaido)

あとがき

HELの機関紙としてのLEONTODOを一月中旬に発行の予定でしたがやつとお手許にお届け出さる様になりました。HELの振替口座(小樽5240)を開くこと、原稿をお願いすること、集まつた原稿を編集することなどで10月14日から11月26日迄に5回坂下宅で会合をもちました。アリマ、相沢、早坂、児玉、林峰、高橋の諸君が熱心に協力して下さいました。このLEONTODOの原動力である山本君の今迄の苦労が本当に思ひやられました。御多忙をさいて印刷する山本君、根本に抜力の早坂君に感謝致します。いろいろ御気付の点がありましたら何卒HELへお知らせ下さい。皆さんの機関紙として一層良いものに致しませう。尚会費は機関紙発行の重大推進力の一つですから未納の方はお早く御送金をお願します。

2/18 坂下記

Vendas al vi
ESPERANTO
POR
INFANOJ

トーシャ刷 ¥ 40
元 .8
初等講習のテキストに、講
習を終えた人々の読本に最
適です。

原稿募集

★ LEONTODO N-ro 1/2 の
原稿を募集します。

★枚数、内容 隨意(日本文の時
は原稿用紙を使用して下さい)

★原稿締切 3月31日

★原稿送付先 北海道ESP連盟
着しくは、al s-m ARIMA,
s-to AIZAWA

(おわり) このN-ro 1/1の原稿は比較的早く入手したのですが、発行予
定を1月中旬としてあつたのに実に1ヶ月以上も遅延してしまった。
いかに本業が時期的に多忙とはいえ、印刷者の怠慢により期日を遵守
出来なかつたのは眞に申訟なく思ひます。(Y)

LEONTODO N-ro 11

LA ORGANA GAZETO DE H. E. L.

発行日 1955年2月20日

編集行 北海道エスペラント連盟
札幌市北/朱果9丁目坂下方(Tel.)
振替 小樽 5240番

印刷 山本昭二郎
小樽市清水町34番地

会員費 200円

—・お ね が い・—

- 昨年の第18回北海道エスペラント大会で LEONTODO が北海道エスペラント連盟の機関誌と定められ、連盟が北海道の Esperanto 界の総元締として活動することになりました。
- この際、全道の Geesperantistoj は残らず連盟の会員になっていただきたいと思ってここに LEONTODO № 11 をお届けします。
- 連盟の会費は 1 年 200 円です。その内訳は
 $Leontodo (1 冊 35 円) + (送料 8 円) = 43 円$
年 4 回発行で $43 円 \times 4 = 172 円$
残金 28 円は 1 年分の連絡通信費
- 会費は出来るだけ 1 年分まとめて現金で普通便としてお送り下さる方が安くて便利です。特別に現金送金の扱いにする必要はありません。

札幌市北 1 条東 9 丁目 坂下清一方

北海道エスペラント連盟

振替 小樽 5240 番